

やまさき

学校だより 1月号 町田市立山崎小学校

校長 2021年1月8日 Tm. 042-793-2004

やさしさの「や」 まっすぐの「ま」 さわやかの「さ」 きぼうの「き」 http://www.machida-tky.ed.jp/school/e-yamasaki/

変化を遂げる一年に

校長

新年明けましておめでとうございます。昨年は、新型コロナ感染症感染防止のために、新しい生活様式の中での学校生活でした。しかし、教育活動を止めぬよう、教職員が知恵を出し合い、今できることの中で最善を尽くして参りました。開校40周年記念式典では、山崎小学校の代表として、6年生が最高の発表をし、大勢のお客さまから、お褒めの言葉をいただきました。今年も、新学期から緊急事態宣言が再発令され、大変な学期になりますが、児童の安全を第一に、新しい生活様式の中で教育活動を工夫して参ります。

さて、今年の干支は『丑』です。丑(牛)は昔から食料としてだけでなく、農作業や物を運ぶときの労働力として、人間の生活に欠かせない動物でした。勤勉によく働く姿が「誠実さ」を象徴し、身近にいる縁起の良い動物として十二支に加えられたようです。また十二支の動物の中で最も動きが緩慢で歩みの遅い丑(牛)の年は、先を急がず一歩一歩着実に物事を進めることが大切な年と言われています。子年に蒔いた種が芽を出して成長する年として、まだ「我慢(耐える)」、「これから発展する前触れ(芽が出る)」時期として、結果につながる道をコツコツと作っていく基礎を積み上げていきたいと考えています。

昨年同様、学校にとって貴重な教育的財産である地域の皆様との連携を大切しながら、新しい時代、新しい山崎小への変化を遂げていく年としたいと考えております。今後とも、ご支援・ご鞭撻のほどよろしくお願いいたします。新しい年が、子供たち、保護者・地域の皆様にとって希望に満ちあふれた一年になりますよう、心からお祈り申しあげます。

山崎再発見! 【尾根緑道の由来】

桜美林大学北側に尾根緑道が通っている。緑道が始まる広場の標識には【尾根緑道の由来】として、 以下のように書かれている。

この「尾根緑道」は以前は「戦車道路」と呼ばれていました。それはこの道が第二次世界大戦の末期、ここから南西 1.2 キロにあった相模陸軍造兵廠(兵器工場)で製造された戦車の走行テスト用道路として造られたものだからです。戦後しばらくの間、防衛庁が同様な目的でこと使用していましたが、今は町田市が国から借り受けています。それ以降町田市では、富士山や丹沢の山々を一望できるこの全長8キロにおよぶ景観の地を市民のみなさまが四季折火楽しむことができるよう整備を進めてきまた。

るそして、今では春に桜、秋には紅葉と、市民のみなさまに散策やハイキングなどに大いに利用され、さくら祭りの会場ともなっています。このようにこの地はかつての「戦車道路」という「戦争の遺物」から、現在は市民の憩いの場、すなわち「平和の象徴」へと大きく生まれかわりました。

1993年2月 非核平和宣言都市 町田市

調べていくと、2015 年 10 月 21 日の多摩ニュータウンタイムズに興味深い記事を見つけた。戦車道路は本来、総延長約30キロの計画であったが開通したのは緑道として整備された8キロのみで、

残りの部分は工事未 着手のまま終戦を迎 えたと言うことだっ た。周囲の道路には、 馬駈や図師大橋を通 るルートも見つける ことができた。

戦車道路略図 (アジア歴史資料 センター)



1月の目標 (生活指導主任)

◎生活目標

◎安全指導

♥生活日標 「言葉遣いに気を付けよう。」 「室内」

「室内での安全な過ごし方を知ろう。」

<言葉遣いについて>

1月は言葉遣い指導月間です。始業式の後、正しい言葉遣いの大切さについて映像資料を見せながら、心が温かくなる「ふわふわ言葉」を多く使い、心が痛くなる「ちくちく言葉」は減らしていこうと伝えました。言葉遣い指導月間を通して正しい言葉遣いについて考えるとともに、温かい人間関係も築いていきたいと思います。ぜひ、ご家庭でも沢山の「ふわふわ言葉」を使ってください。

<町田市立小学校図画工作品展について>

1月29日(金)~2月7日(日)※2月1日(月)休館

町田市立国際版画美術館にて、各校からの代表者作品を展示しております。 詳細は12月に配布した案内をご覧ください。

《注意事項》 (※版画美術館から学校への掲載依頼より)

①感染症対策として、ご来館時にはマスクの着用、手指の消毒をお願いします。また、混雑時には入場制限を行う場合があります。

②例年、土日(特に11時~15時)が非常に混雑します。平日のご来館をお願いします。

忠生地区マラソン大会 中止

青少健より、今年度は、新型コロナ ウィルス感染症拡大防止のため中止 するという連絡がありました。

2020年度体力向上・ パワーアップ DAY 延期

12月に配布したお便りには、1月23日(土)に町田市教育委員会主催で楽しく運動やスポーツ取り組むきっかけ作りとして、「体力向上・パワーアップDAY」が、開催される予定でしたが、来年度に延期になりました。ご応募いただいた皆様、申し訳ありませんでした。

今月の予定

日	曜	予定	1	2	3	4	5	6
1	金	元日						
2	±							
3	日							
4	月							
5	火							
6	水							
7	木	冬季休業日終						
8	金	始業式 午前授業 安全指導	4	1	4 4	4	4	4
		言葉づかい指導月間始	Ċ	7				
9	±							
10	日							
11	月	成人の日						
12	火	給食始 身体測定(5.6)	5	6	6	6	6	6
13	水	午前授業 身体測定(3.4)	4	4	4	4	4	4
14	木	身体測定(1.2) 書き初め大会 SC	5	5	6	6	6	6
15	金	書き初め大会	5	6	6	7	7	7
16	±							
17	日							
18	月	委員会	5	5	6	6	委	委
19	火		5	6	6	6	6	6
20	水		5	5	5	5	5	5
21	木	避難訓練 SC	5	5	6	6	6	6
22	金		5	6	6	7	7	7
23	±							
24	日							
25	月		5	5	6	6	6	6
26	火		5	6	6	6	6	6
27	水		5	5	5	5	5	5
28	木	SC	5	5	6	6	6	6
29	金		5	6	6	7	7	7
30	±							
31	日							

国語辞典を使って

3年

3年生は今年度より国語辞典を個人購入して、言葉の意味を調べる際に利用しています。調べた言葉には付箋を貼って、再度調べる際の助けとなるようにしています。国語の学習はもちろん、社会や保健の学習の際にも、わからない言葉が出てきたときには、机の横にかけた袋に入っている国語辞典を使ってすぐに調べる姿が見られるようになってきました。また、作文を書く際に、漢字を忘れてしまったときにも国語辞典を使って調べて漢字に直す習慣も身に付いてきています。

語彙を増やすことは、すべての学習の基礎となります。正しい言葉を知ること、それを使いこなすことは、 健全な人との関わりを行うことにもつながります。これからも、豊かな言葉の使い手となることを目指して、国語辞典を活用していきます。

冬の服装について

生活指導主任

感染症対策を確保するとともに、寒さにより体調を 崩すリスク等を避けるために、児童が学校に登校する 際にはできる限り温かい服装を身に付けさせてくだ さい。なお、用意される際は以下の点を守った服装を お願いします。

- ・フリースなど動きやすい上着は教室着用可。
- ・シャカシャカ音の出るジャンバー、モコモコで動き にくくなるダウンは教室着用不可。
- ・ひざかけの使用可。使用するものには記名する。(ジャンバーなどをひざかけ代わりに授業を受けることも可。)
- ・カイロは使用可。(学校にいる間は、むやみに見せ びらかさず、登下校の際はポケットに手を入れて歩 かないことを各家庭でお話しください。)
- ・マスクの替えをもたせる。(児童が一日を過ごす中でマスクが汚れてしまうことがあります。気になる方は、食事の際などに替えるマスクを持たせてください。)

道徳授業地区公開講座について

1月30日(土)に予定されていた道徳地区公開講座は、緊急事態宣言を受け、延期とさせていただきます。 30日(土)は児童は登校しません。日にち等については、またご連絡いたします。ご了承ください。

SC→スクールカウンセラー出勤 MAEC→放課後英語教室

緊急事態宣言が発令されました。今後も感染症対策を万全に行い、安全・安心に子供たちが学校生活を送れるようにいたします。行事予定については、変更したり、規模を縮小したり、ということがあると思いますが、その都度、連絡いたします。現時点では、MAEC(放課後英語教室)は、1 月 15 日 (金)・29 日 (金) 2 月 5 日 (金)は延期する予定です。また、まちともについては、校庭のみを使用する予定です。緊急事態宣言発令中は電話対応の時間を5 時 1 5 分までとさせていただくことがあります。よろしくお願いいたします。